
 
ANDONI ORTUZAR 

Vitoria-Gasteiz, 2023ko maiatzaren 18an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Arratsaldeon Gasteiz! Arratsaldeon Gasteiz eta Arabako alderdikide eta alderdizaleok! 

Duela aste bete justu, hemendik ehun metrotara gutxi-gora behera, kanpainari eman 

genion hasiera. Dagoeneko, zortzi egun jo-ta-ke aritu gara Euskadiko bazter guztietatik 

gora eta behera… eta beste zortzi egun ditugu aurretik Euskadiri beste buelta bat 

emateko. Joan den ostegunean, hemen, Gasteizen, hiru mezu bidali nituen. Lehena, 

gure hautagaientzat: konpromisoa eskatu nien. Bigarren mezua gure alderdikideentzat 

izan zen: lana, lana eta lana eskatu nien, eskatu nizuen. Eta nire hirugarren mezua euskal 

gizarte osoarentzat izan zen: Maiatzaren 28an parte hartze zabala eskatu nuen, botoa 

emanez gure demokrazia, gure erakundeak eta gure Herria sendotzen eta indartzen 

ditugulako, eta, horrekin batera, estremismoak baztertzen ditugulako. Gaur, harrotasun 

osoz esan behar dizuet lehen bi mezuak argi eta garbi jaso eta indarrean jarri dituzuela, 

bai hautagaiok, bai alderdikideok. Eta, zuei esker, EAJ martxan dago, EAJ kanpainan dago 

buru-belarri! Gure ahotsa entzuten da! Gure proiektuak eta proposamenak aurkezten 

ari gara eta ezagunak dira dagoeneko hemen, Araban, baina baita ere Bizkaia eta 

Gipuzkoako txoko guztietan ere! Eskerrik asko! Eskerrik asko benetan! 

Eskerrik asko… baina hirugarren mezua helarazten jarraitu behar dugu! Euskadiko lau 

haizetara zabaldu behar dugu hauteskunde hauen garrantzia! Maiatzaren 28an, denok 

botoa ematera joan behar gara! Maiatzaren 28an, nahi dugun Gasteiz, nahi dugun 

Araba, nahi dugun Euskadi eraiki behar dugu! Zertarako? Aurrera egiteko, gizarte gisa 

eta aberri gisa! Eta nola egingo dugu aurrera? Batera egingo dugu!!! Aurrera Batera!!! 

Ya tenía yo ganas de este mitin. La verdad es que los mítines de Gasteiz siempre están 

ubicados en días estratégicos de campaña. Este año se hacen aquí tres grandes actos: el 

inicio de campaña hace una semana; este de hoy que es el ecuador; y dentro de una 

semana, el jueves próximo, casi cerraremos aquí la campaña. Estáis abonadas y 

abonados a los jueves, vamos. Sabéis que el jueves tiene ese nombre en honor a Júpiter, 

el dios padre de la luz en la mitología romana y, por eso, dios del cielo, del clima y de los 

ciclos agrarios. Estando como estamos en Gasteiz, capital del agro vasco, y siendo 



conscientes de la complicada situación que está viviendo nuestro campo por la sequía o 

por las inundaciones en este mundo climático tan loco en el que vivimos, desde aquí un 

fuerte abrazo a todos y todas las baserritarras y agricultores. Además de producir 

alimentos, mantienen limpio y cuidado nuestro territorio. Si Araba es hoy tan bonita 

como es, si Euskadi es hoy tan bonito como es, es en gran medida gracias a ellos y ellas, 

que cuidan nuestros paisajes, así que ¡¡¡todo nuestro reconocimiento y apoyo!!! Ramiro, 

todo lo que hagas desde la Diputación –que ya te he oído hablar de esto en los mítines– 

será poco, y lo mismo el Gobierno Vasco. Mucho ánimo a todos en estos momentos tan 

especiales para las cosechas. 

A veces la política se parece mucho a trabajar la tierra. También aquí hay que plantar, 

hay que regar, hay que actuar con mimo para que las cosas salgan. Y no me estoy 

refiriendo especialmente al voto –luego hablaremos de los votos–, sino a la actividad 

política, especialmente la de las y los cargos públicos. Hoy he tenido el placer, porque 

ha sido un placer, de presentar a Bea, a Eneko y a Juan Mari como candidata y 

candidatos a las Alcaldías de las capitales de los tres Herrialdes. La verdad es que he 

sentido orgullo de Partido. Tenemos muy buena gente dentro de casa. Ha sido una 

gozada. Era un desayuno de trabajo organizado por un foro independiente. Y la sala 

estaba llena de gente, la mayor parte de ella representantes de la economía, la sociedad 

civil y las organizaciones sociales. Según me decían, con los únicos que hasta ahora se 

ha llenado el aforo. Normal. Bea, Eneko, Juan Mari tienen una trayectoria acreditada. 

No son ni una improvisación ni unas personas para dar el pego en una campaña. El 

Partido las presenta, claro, porque son buenas candidaturas, pero sobre todo porque 

sabemos que al día siguiente de ser elegidos van a hacer las cosas bien. Como los 

baserritarrak y los agricultores siembran y cuidan la tierra para recoger los mejores 

frutos, Bea, Eneko, Juan Mari, los cientos y cientos de candidatas y candidatos que 

hemos presentado, trabajan igual. Como lo ha hecho Gorka Urtaran al frente del 

Ayuntamiento estos años. Nuestras candidaturas creen en su trabajo. Tienen 

compromiso con él. Saben que nuestra tierra, nuestra semilla, nuestra cosecha está 

ligada a mimar a la gente, a cuidarla, a darle lo mejor que podamos. Fijaos en Bea. En su 

trayectoria. Ha estado en los tres niveles institucionales: como concejal, como diputada 

foral y como Sailburu. Con formación económica, pero siempre con vocación de servicio 

social, lo que le ha llevado a trabajar en sanidad, políticas sociales, igualdad… Siempre 

sembrando en tierra fértil, en la tierra fértil que trabaja un Partido como el PNV que 

quiere ser el Partido de la gente, que es el Partido de la gente. ¡¡¡PNV, el Partido de la 

gente!!! Y como somos el partido de la gente, pues tenemos la gran suerte de poder 

contar con gente como Beatriz. 

La semana que viene, el próximo jueves, volveré a sentir el mismo orgullo que hoy al 

presentar a Ramiro, a Eider y a Elixabete. He pateado bastantes pueblos de Araba junto 

a Ramiro. Ya sabéis que yo soy periodista y por deformación profesional me fijo a veces 

más en las formas que en otras cosas. Y cuando paseo por una calle o un pueblo y voy 



 
acompañado de algún cargo o de una candidata, enseguida me doy cuenta de cómo cae, 

si le conocen y cómo nos va a ir en ese sitio. Bueno, pues yendo con Ramiro te das cuenta 

rápido de que le conocen, porque ha estado antes, de que cae bien, porque ha cumplido 

allí su palabra, y de que con él al Partido nos van a ir las cosas muy bien el 28 de mayo… 

¡y a Araba otros cuatro años más, teniéndole de diputado general! 

Bueno, como veis tenemos las personas. También les habéis escuchado, tenemos ideas, 

programa, ganas, ilusión, fuerza. ¿Qué nos falta? Los votos. Nos falta conseguir el mayor 

número de votos. Y, como os decía el otro día, el agua sí, pero los votos no caen del 

cielo. Los votos hay que conseguirlos. Y ese es el trabajo, la misión que he venido a 

encargaros a quienes estáis aquí. Hay que darlo todo en estos diez días que quedan. 

Merece la pena. Merece la pena que Bea sea Alcaldesa. Merece la pena que Ramiro siga 

al frente de la Diputación. Tenemos un proyecto para Gasteiz y para Araba. Un proyecto 

para cada pueblo de Euskadi. Somos el único Partido que puede decir que trabajamos 

en red. Todas las instituciones –ayuntamiento, diputación, gobierno– trabajando a una, 

colaborando, ayudándose. Las tres instituciones con una misma estrategia, dando 

estabilidad y seguridad para sacar adelante todos los proyectos y atraer inversiones que 

creen empleo. Por eso me atrevo a decir que solo con el PNV Gasteiz va a poder 

desarrollarse plenamente. Porque va a tener a la Diputación y al Gobierno Vasco, al 

Diputado General y al Lehendakari, trabajando codo con codo, los dos a una con Beatriz 

Artolazabal. Con todo el respeto a las otras candidaturas, pero eso solo lo puede 

garantizar el PNV. 

“Aldaketa”. Hori da hemen, Gasteizen, beste alderdiek etengabe darabilten hitza: 

“aldaketa”. Logikoa da Bildu eta Alderdi Popularra horretan ere bat etortzea. Beraiek 

aldaketa nahi dute. Baina hitz magiko hori entzuten duten bakoitzean, gasteiztarrok 

galdera bat planteatu behar duzue: aldatu… zertara? Iraganera? Atzerantza? Txarrera? 

Hori da galdera. Aldatu… zertara? Bilduk leku guztietara daraman krispaziora? 

Inposaketara? Zaratara? Lokatzetara? Ez, hori ez da gasteiztarrek nahi dutena. 

Lehendakariak esan zuen joan den astean: ez da gauza bera guk gobernatzea edo beste 

batzuek gobernatzea. Ez da gauza bera bozkatzea edo ez bozkatzea. Ez da gauza bera 

alderdi bat edo bestea. Ez da gauza bera eredu bat edo bestea. Guk eredu eraginkorra, 

fidagarria, solidarioa eta integratzailea garatu dugu Euskadin. EAJ eredua! Talde-lana, 

konpromisoa, lankidetza. EAJ eredua! Udalak, Foru Aldundiak eta Eusko Jaurlaritza herri-

proiektu beraren alde lanean: hori da autogobernua! Denontzako erantzunak eta 

emaitzak eskainiz. Eta hori da EAJren proposamena Gasteiz, Araba eta Euskadirentzat! 

Aurrera egin! Aurrera beti! Eta Beatrizekin, Ramirorekin eta EAJrekin, aurrera egingo 

dute Gasteizek, Arabak eta Euskadik!!! 



Estamos a pocos días de que empiecen a proliferar las encuestas. No sé lo que dirán las 

de esta tanda. Las anteriores decían que Gasteiz es una de las plazas que va a estar más 

reñida. Tres o cuatro partidos no muy separados, pero dos en posiciones de cabeza: el 

PNV con Bea y Bildu. PNV: partido fiable, que da estabilidad allá donde está, que hace 

las cosas con rigor y seriedad. Bea: trayectoria impecable, ha sido concejal, diputada 

foral y miembro del Gobierno Vasco. En los tres sitios lo ha hecho bien, 

estupendamente. ¿Y Bildu? ¿Qué puede poner Bildu ante la realidad del PNV y de Bea? 

Nada, salvo su capacidad para meterse en líos y meternos a los demás, como ha hecho 

con esto de las listas y los miembros de ETA. No hay color: entre el PNV con Bea y Bildu, 

no hay color. Y se tiene que notar en las urnas. Hay que decirle a la gente que no da lo 

mismo votar que no votar. Que si quiere Gasteiz con presente y con futuro, que si quiere 

calidad de vida, servicios, transporte de calidad, movilidad amable, una ciudad 

sostenible pero sobre todo vivible, está la opción del PNV y de Beatriz Artolazabal. Si 

quiere aventuras y ocurrencias y un ayuntamiento aislado, que elijan otras opciones. 

Pero si apuestan por Gasteiz, si apuestan por Araba, ¡el mejor voto, el voto más seguro, 

es Partido Nacionalista Vasco! Aurrera batera! Aurrera batera Bea eta Ramirorekin! 

Porque Gasteiz mira al futuro, porque Araba y Euskadi miran al futuro, Aurrera batera! 

¡Gasteiztarras, arabatarras, el PNV no os va a defraudar, dadnos el voto y os lo 

devolveremos con el mejor Ayuntamiento y la mejor Diputación, con Bea y Ramiro, la 

mejor alcaldesa y el mejor diputado general! Bozkatu Euzko Alderdi Jeltzalea!!! ¡¡¡Vota 

Partido Nacionalista Vasco!!! 

 


